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ПРИГЛАШАЕМ НА РАБОТУ:
РАБОЧИЕ НА ПРОИЗВОДСТВО

Монтажники с опытом и без

95-10-10, Силикатная, 52

Иваново – Фурманов –  
Приволжск – 
Волгореченск
С 22 сентября по этому направлению 
будут курсировать рельсовые 
автобусы «Орлан»
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Медосмотр – в купе
В рамках всероссийской акции 
против диабета в Иваново приедет 
«Поезд здоровья»
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Что такое хорошо 
и что такое плохо?
Детям это по-прежнему надо объяснять, 
иначе они могут совершить преступление

  стр. 5

Ох, до чего же они 
надоели!
Речь о мошках, 
которые не дают нам покоя по осени

  стр. 10

«ЦЕНТРАЛЬНАЯ» – 
РЕСТАВРАЦИЯ

Здание 1930 года постройки, памятник архитектуры, объект 
культурного наследия местного значения. Возведенное  

по проекту архитектора Д.В. Разова при участии Я.Ф. Попова, 
представляет собой интересный пример сочетания авангардной 

архитектуры с дореволюционными приемами строительства 
доходных домов и не имеет в городе аналогов

«Реставрацию начали в 2019 году с 
входной группы и центральных балконов. 
Затем в 2020-м ремонтировали кровлю 
и в 2021-м – часть фасада со стороны 
улицы 10 Августа. В этом году реставри-
руем фасад со стороны Шереметевского 
проспекта. Работы ведет «Ивановорестав-
рация» с сохранением всех архитектурных 
особенностей этого здания», – рассказал 
мэр Владимир Шарыпов. 

Здание гостиницы обладает ценно-
стью и с точки зрения связанных с ним 

исторических событий и личностей. В годы 
Великой Отечественной войны в гостини-
це размещался эвакогоспиталь № 1079. В 
разные годы в гостинице останавливались 
выдающиеся политики, деятели культуры и 
искусства: кинорежиссеры Сергей Эйзен-
штейн и Андрей Тарковский, кинооператор 
Эдуард Тиссэ, писатели Аркадий Гайдар, 
Александр Твардовский, Александр Фадеев, 
Фёдор Гладков, Константин Ваншенкин, 
актеры Михаил Царёв, Михаил Жаров, Зоя 
Фёдорова, певец Александр Вертинский.
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По единому избирательному 
округу:

«Единая Россия»
Васильев Валерий 
Николаевич
Галицков Василий 
Алексеевич
Потапенко Артём Викторович
Куканова Наталия 
Николаевна
Чесноков Сергей 
Валентинович
Гошадзе Лариса Николаевна
Шестаков Юрий 
Владимирович

ЛДПР
Клюев Сергей Анатольевич
Шелякин Дмитрий Викторович

КПРФ
Смирнов Павел Витальевич

По одномандатным 
избирательным округам:

№ 1 – Волков Игорь Евгеньевич
№ 2 – Потапова Анастасия Александровна
№ 3 – Шаляпин Борис Анатольевич
№ 4 – Масленников Александр Юрьевич
№ 5 – Власова Анна Владимировна
№ 6 – Максимов Василий Борисович
№ 7 – Сидорина Ирина Фёдоровна
№ 8 – Русинов Сергей Владимирович
№ 9 – Торопов Виктор Владимирович
№ 10 – Баранов Сергей Аркадьевич
№ 11 – Гришин Владимир Сергеевич
№ 12 – Буров Анатолий Константинович
№ 13 – Федяшин Алексей Борисович
№ 14 – Мазалов Сергей Владимирович
№ 15 – Фомин Александр Германович
№ 16 – Гатаулина Анжелика Владимировна
№ 17 – Майоров Денис Владимирович
№ 18 – Ключарёв Дмитрий Игоревич
№ 19 – Гусева Ольга Валерьевна
№ 20 – Дмитриева Марина Авенировна

Итоги выборов
Избирательная комиссия Ивановской области признала выборы 

губернатора Ивановской области и  депутатов Ивановской областной думы 
восьмого созыва состоявшимися и действительными.

Избранным губернатором является Станислав Воскресенский, 
получивший 82,49% голосов избирателей. 

Список избранных депутатов Ивановской областной думы восьмого созыва:

  слово мэра

Пишите на почту редакции  
rk_news@mail.ru  
или СМС на телефон 8 (920)-340-70-55  
с пометкой «для Шарыпова».

Лучшее – детям
Дорогие читатели! На протяжении 

последних двух лет ведем поэтап-
ное переустройство пространства 
корпусов центра образовательных 
трендов «О’мега». К началу нового, 
2023/2024 учебного года завершилось 
и внутреннее преображение главного 
здания на улице Семенчикова, 14.

За лето в центре была проведена 
перепланировка: помещения бывших 
колясочных (когда-то давно в здании 
располагался детский сад) открыли и 
сделали частью входной зоны. В них 
оборудовали удобную гардеробную и 
зону приема гостей.

Общие и классные помещения 
центра украшают скульптуры из 
металла ивановского мастера Макси-
ма Вишнякова. Совсем скоро Максим 
представит новую работу – скульп- 
турную композицию ко Дню учителя. 
Двухметровую скульптуру устано-
вят на территории главного корпуса 
центра.

Впереди капитальный ремонт 
скалодрома, который находится в кор-
пусе «Омега-парк» на ул. Шувандиной, 
109. Также ремонт живого уголка и 
его полное переоснащение. В центре 
планируют открыть и телевизионную 
студию для детей.

«Омега» – крупнейший центр до-
полнительного образования города и 
региона, который посещают около  
8,5 тысячи детей. В арсенале центра 
семь корпусов, где работают более 
180 объединений по различным на-
правлениям деятельности – от хорео-
графии до школы бизнеса. Более того, 
занятия с педагогами центра органи-
зованы на базе 22 школ города.

Обязательно приводите детей в 
наши центры дополнительного об-
разования, здесь каждый найдет для 
себя занятие по интересам.

  Ивановский акцент

Неделя 
современного 
искусства 

Фестиваль «Первая фабрика 
авангарда» пройдет в Иванове с  
29 сентября по 8 октября. Программа 
охватит различные арт-площадки города: 
Музейно-выставочный центр, Центр 
авангарда, центр «Артерия», Ивановскую 
государственную филармонию, а также 
общественные пространства – атриум 
ТРЦ «Серебряный город» и текстильный 
центр «Текстиль Профи». Центральными 
событиями фестиваля организаторы 
называют открытие арт-проектов 
«ГЕН» в культурном центре «Артерия» 
и «Симпатические взаимодействия» в 
Музейно-выставочном центре, а также 
традиционную ярмарку интеллектуальной 
литературы «Откройте» в атриуме ТРЦ 
«Серебряный город».

В рамках фестиваля будут 
представлены экспериментальные 
арт-проекты по направлениям: 
актуальное искусство, фотография, 
театр, хореография, музыка, мода, кино 
и литература. Гостями форума станут 
яркие представители современного 
искусства по каждому из направлений: 
Павел Артемьев, Алиса Гребенщикова, 
Надежда Васильева, Виктория 
Андреянова, Виктория Арчай, Наадя, 
Kedr Livanskiy и другие.

V фестиваль современного искусства 
«Первая фабрика авангарда» посвящен 
памяти искусствоведа, арт-критика, 
куратора Сергея Соловьёва, чьи 
детство и юность прошли в Иванове. 
Спектр научных и художественных 
интересов Сергея Соловьёва охватывал 
эпохи ренессанса и авангарда, 
неофициальное искусство 1960-х и 
современность.

Большинство мероприятий будут 
бесплатными. За программой и 
новостями фестиваля можно следить на 
официальном сайте «Первой фабрики 
авангарда».

Готовность к отопительному сезону –  
97 процентов

«Ремонт всех запланированных объектов будет завершен в кратчайшие 
сроки. Также до конца месяца будет закончена модернизация котельной 
№ 23, что не повлияет на начало отопительного сезона», – сообщил 
генеральный директор «Ивгортеплоэнерго» Анатолий Васильев.

На улице Калинцева в Иванове завершаются работы по замене 
сетепроводов. Аналогичные работы проводятся на улице Богдана 
Хмельницкого. Продолжается капитальный ремонт теплосети на проспекте 
Строителей около дома № 54, где демонтированы старые трубы и ведется 
прокладка новых с системой оперативного дистанционного контроля.

На улице Зверева ремонт можно считать завершенными – после 
проведения строительно-монтажных работ выполнена планировка 
территории, места парковки отсыпаны щебнем. На всех участках тепловых 
сетей, где были выполнены мероприятия по ремонту, также будет 
восстановлено благоустройство.

Как рассказали в «Ивгортеплоэнерго», на сегодняшний день 
капитально отремонтированы сети протяженностью более 1650 метров, 
гидравлические испытания сетей от собственных источников выполнены 
на 100%; гидравлические испытания на сетях от ТЭЦ выполнены на 99%; 
оборудование котельных подготовлено на 95%.

ре
кл

ам
а

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Терентьевой Екатериной Сергеевной (адрес: Ивановская область, 
г. Кохма, ул. Радужная, д.4, кв.2, engineer_es@mail.ru, тел. 89303431909, номер регистрации 
в государственном реестре лиц, осуществляющих кадастровую деятельность № 18530, атте-
стат кадастрового инженера 37-11-75, член Ассоциации СРО «ОПКД», зарегистрированного за  
№ 2317 от 15.09.2016 г), выполняются кадастровые работы по межеванию земельного участка

с К№ 37:24:010316:10, по адресу: обл. Ивановская, г. Иваново, ул. Родниковская, дом 22. 
Заказчиком кадастровых работ является Евдокимов Максим Алексеевич (адрес местожитель-
ства: Ивановская обл., Ивановский район, д. Никульское, ул. Майская, д. 16 тел. 89106688740). 
Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границ и озна-
комление с проектом межевого плана земельного участка состоится по адресу: Ивановская 
область, г. Иваново, ул. Куконковых, д.144А, оф. 34 «16» октября 2023 г. в 10:00. Возражения 
по проекту межевого плана и требования о проведении согласования местоположения гра-
ниц земельного участка на местности принимаются с «15 » сентября 2023 г. по «16» октября 
2023 г. по адресу: Ивановская область, г. Иваново, ул. Куконковых, д.144А, оф. 34. Смежные 
земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение 
границ: К№ 37:24:010316:9, по адресу: обл. Ивановская, г. Иваново, ул. Родниковская, дом 20; 
К№ 37:24:010316:21, по адресу: обл. Ивановская, г. Иваново, ул. Пестяковская, дом 25, а так 
же иные смежные земельные участки, расположенные в кадастровом квартале 37:24:010316. 
При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, 
удостоверяющий личность, а также документы о правах на земельный участок (ч.12 ст.39, ч.2 
ст.40 Федерального закона от 24.07.2007 г. № 221-ФЗ «О кадастровой деятельности»). В случае 
неявки, заинтересованных лиц на согласование границы земельного участка и отсутствия по-
ступивших возражений и заявлений на данную публикацию, согласно Закона границы земель-
ных участков будут считаться согласованными.

Пограничный столб  
в парке имени  
В.Я. Степанова

14 сентября в Иванове в парке им. 
Степанова презентовали памятное место, 
на котором установлен пограничный 
столб – символ пограничного братства. 
Здесь ветераны пограничной службы 
смогут собраться вместе, вспомнить 
своих боевых товарищей.

«Идея возникла, когда мы 
открывали улицу, названную в 
честь пограничника Анатолия 
Васильевича Рыжикова – уроженца 
Ивановской области, который проявил 
смелость и героизм в годы Великой 
Отечественной войны. Предлагалось 
установить памятный монумент на 
этой улице, но в итоге мы совместно 
с ветеранским движением пришли 
к выводу, что лучше его поставить 
в парке, – глава города Иванова 
Владимир Шарыпов. – Мы постарались, 
чтобы это зона была привлекательна 
и для обычных жителей, здесь очень 
тихо, спокойно».
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Александр Кузьмичёв,  
председатель Ивановской городской думы

Северная железная 
дорога начиналась  

в Иванове
В этом году железнодорожники нашей стра-

ны отмечают сразу два юбилея: 20-летие компа-
нии «РЖД» и 155-летие Северной железной дороги. 
Официальной датой, от которой ведется история 
Северной железной дороги России, принято счи-
тать 16 сентября 1868 года – день открытия дви-
жения по Шуйско-Ивановской железной дороге. 
Подвижной состав в первый год ее эксплуатации 
составлял 14 паровозов, 28 пассажирских и 170 то-
варных вагонов.

В 1871 году ввели в эксплуатацию железную 
дорогу, соединившую Иваново с портовой Кинеш-
мой. В 1893-м запустили ветку от Ермолина на Не-
рехту и Ярославль, а потом до Санкт-Петербурга. 
В тот же период Иваново-Вознесенск соединили с 
Тейковом и Гавриловым Посадом. В 1899 году же-
лезные дороги со стороны Тейкова и Юрьев-Поль-
ского сомкнулись – таким образом, создание же-
лезнодорожной сети в регионе завершилось. 

Сегодня тысячи километров стальных маги-
стралей Северной железной дороги объединяют 
девять регионов страны. 

Новая страница истории нашей иванов-
ской железной дороги – появление 13 марта 
2018 года всеми любимой скоростной экспресс- 
электрички «Ласточки», связавшей наш област-
ной центр с Москвой. 

Благодаря поддержке губернатора Ивановской 
области Станислава Воскресенского в регионе ста-
ли курсировать между областным центром и ма-
лыми городами области «Орланы». Министерство 
транспорта России признало это лучшим реше-
нием в сфере железнодорожного общественного 
транспорта. После введения комфортных приго-
родных поездов пассажиропоток у нас в регионе 
возрос в 2,5 раза. 

В настоящее время сеть пригородного желез-
нодорожного сообщения расширяется. Еще один 
«Орлан» свяжет Иваново с Волгореченском Ко-
стромской области. Поезд начнет курсировать  
22 сентября. На данный момент по Ивановской об-
ласти ходят 44 поезда. Будет 52. 

Главная железнодорожная транспортная арте-
рия России обеспечивает бесперебойную перевоз-
ку огромного объема грузов и пассажиров. Дви-
жение на железной дороге не останавливается ни 
на минуту.

Главное богатство отрасли – ее люди – грамот-
ные, трудолюбивые, высококлассные специали-
сты, настоящие профессионалы, глубоко предан-
ные своему делу. Некоторым ивановским трудовым 
династиям на железной дороге уже по 300 лет!

В преддверии замечательных праздников от 
всей души хочу поздравить сотрудников, ветеранов 
отрасли, отдавших труду долгие годы, и молодых 
работников, недавно вступивших в ряды «РЖД». 
Мы гордимся историей и традициями наших же-
лезных дорог!

РАСПИСАНИЕ:
№ 6291 Иваново – Волгореченск 
отправление в 5:41, прибытие в 6:52;
№ 6293 Иваново – Волгореченск 
отправление в 11:10,  
прибытие в 12:29;
№ 6297 Иваново – Волгореченск 
отправление в 19:10.  
прибытие в 20:21;
№ 6299 Иваново – Волгореченск 
отправление в 22:27,  
прибытие в 23:38.
№ 6292 Волгореченск – Иваново 
отправление в 7:27, прибытие в 8:41;
№ 6296 Волгореченск – Иваново 
отправление в 17:31,  
прибытие в 18:54;
№ 6298 Волгореченск – Иваново 
отправление в 20:46,  
прибытие в 22.05;
№ 6294 Волгореченск – Фурманов 
отправление в 13:49,  
прибытие в 14:26;
№ 6295 Фурманов – Волгореченск 
отправление в 14:40,  
прибытие в 15:16.

С 23 сентября будет курсировать 
пригородный поезд № 6290 
Волгореченск – Иваново отправлением  
в 5:38, прибытием в 6:50.

Иваново – Фурманов – Приволжск – 
Волгореченск

С 22 сентября по этому направлению будут курсировать рельсовые автобусы «Орлан». 
Также появится отдельный поезд Фурманов – Приволжск – Волгореченск 

Расписание поездов синхронизировано со временем прибытия утренней 
«Ласточки» из Москвы в 10:48 и с отправлением вечерней «Ласточки» из 
Иванова в 19:04, а также с графиком движения «Ласточек» на Нижний 
Новгород: к отправлению из Иванова в 6:55 и прибытию вечерней в 22:17. 

На маршруте введены специальные тарифы, которые существенно ниже 
автобусных. Так, из областного центра до Волгореченска средняя стоимость 
проезда в автобусе – 290 рублей, на поезде – 180 рублей. Стоимость проезда 
на участке Приволжск – Фурманов на поезде в два раза ниже по сравнению 
с тарифом автобусного сообщения и составляет 50 рублей (на автобусе – 
100). На участке Приволжск – Волгореченск тариф на поезде – 40 рублей (на 
автобусе – 50).

Представитель организатора питания ООО «Успехъ» 
рассказала, что в школе № 66 была реализована концепция 
городского кафе. Для обновления обеденной зоны органи-
зация выделила свыше полумиллиона рублей. В зоне разда-
чи разместили электронные табло с меню, а по периметру 
зала установили барную стойку со станциями зарядки 
мобильных устройств.

Также за счет городского бюджета отремонтирована 
система освещения и канализации, в пищеблок приобретен 
пароконвектомат с фильтрующим элементом и тестомес, а 
в обеденном зале появились новые столы. Сама столовая 
поделена на несколько зон: обеденный зал для учеников, 
столики для педагогов и буфет.

Меню также претерпело значительные изменения. «Для 
того чтобы привлечь к питанию в школе учащихся 5–11-х 
классов, было разработано специальное меню, в котором 
появились такие позиции, как «школьное комбо» и «фрук-
товый сет» – это те названия, которые привычны и понятны 
современным детям. При этом новые блюда полностью 
соответствуют существующим нормам СанПиНа и под-
держивают философию здорового питания», – добавила 
организатор питания.

Как ранее сообщал глава областного центра Владимир 
Шарыпов, создание в школьной столовой атмосферы город-
ского кафе стало одним из современных трендов: «Ученики 
городских школ № 4, 14 и 56 были инициаторами этой идеи. 
В этом году эстафету принимает 66-я».

«К вопросу школьного питания подходим комплекс-
но. Одновременно с закупкой кухонного оборудования 
обновляем столовые залы и работаем с меню. Стараемся 
сохранить здоровое диетическое питание, привлекая 
школьников новой подачей блюд и уютным оформлением 
столовых», – подчеркнул мэр.

Глава города уточнил, что в Иванове за счет средств 
федеральной программы охват горячим питанием учащихся 
1–4-х классов составляет 100%. Город обеспечивает горя-
чим питанием льготные категории учащихся 5–11-х классов, 
среди которых дети из малообеспеченных семей, дети-си-
роты, дети, оставшиеся без попечения родителей, дети из 
семей, находящиеся в трудной жизненной ситуации, а также 
дети с ограниченными возможностями здоровья. Кроме 
того, за счет средств областного бюджета питаются ребята 
(дети, падчерицы и пасынки) из семей участников СВО.

Городское кафе в школе
К новому учебному году столовая средней школы № 66 полностью обновилась. Здесь 

отремонтировали зал для приема пищи, а на кухню поставили новое оборудование и посуду.
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«ТМПрофиль»
ПРОИЗВОДИМ И ДОСТАВЛЯЕМ
быстро, качественно, с гарантией

ПРОФНАСТИЛ
ДЛЯ КРЫШ И ЗАБОРОВ

МЕТАЛЛОЧЕРЕПИЦА
«Монтеррей»

оцинкованный и с полимерным 
покрытием разных цветов

Производство на новом современном оборудовании
Изготовление по размерам Заказчика:

– доборные элементы на заказ
– трубы профильные
– крепеж в ассортименте
– евроштакетник для забора 
цветной металлический

ЗАЯВКИ ПО ТЕЛЕФОНУ, ОПЛАТА ПРИ ДОСТАВКЕ
8-952-465-97-23, 8-929-042-79-04, 

тел./факс 8 (83174) 2-86-05
E-mail: ooo-tm1@mail.ru, наш сайт: profil-tm.ru

ДОСТАВКА

ре
кл

ам
а

ре
кл

ам
а

66 дней в пути
Поезд здоровья пройдет по маршруту 

Владивосток – Москва за 66 дней с оста-
новками в 37 населенных пунктах 30 субъ-
ектов РФ и преодолеет расстояние более 
20 тысяч километров.

Врачи – участники столь длительной 
экспедиции – будут отсутствовать дома 
долгих два месяца. В их числе врач-тера-
певт Анна Душечкина. Она двадцать лет 
работает в Хабаровской РЖД клинике. Го-
ворит, семья с трудом отпустила в долгую 
командировку. Но для врача-терапевта это 
интересный опыт, знакомство с новыми 
коллегами и смена обстановки. Главное, по 
ее словам, привыкнуть к режиму. Ну и ори-
ентироваться приходится значительно бы-
стрее, чем на обычном приеме. Такой нео-
бычный формат, по словам медицинских 
работников, хоть и не является комплекс-
ным обследованием, вполне информати-
вен и может указать вектор дальнейших 
действий пациенту, у которого было обна-
ружено то или иное отклонение. 

Как это будет?
Как «Рабочему краю» рассказали в 

департаменте здравоохранения, в поезде 
будет работать шесть бригад медработни-
ков. В каждой – терапевт, эндокринолог, 
врач УЗИ-диагностики, две медицинские 
сестры и два медицинских регистратора. 
В рамках обследования можно сдать экс-
пресс-анализ крови, пройти процедуру 
ЭКГ, УЗИ щитовидной железы и других 
органов. 

На промежуточных остановках – на 
железнодорожных вокзалах, а также в 
пути следования врачи «РЖД-Медицины» 
в специально отведенных для этого купе 
будут проводить профилактические ме-
дицинские осмотры, включающие лабо-
раторные, функциональные исследования 
и консультации врачей, в том числе узких 
специальностей. Также будут проводиться 
информационные мероприятия, рассказы-

вающие о факторах риска развития диа-
бета и направленные на повышение гра-
мотности населения в отношении своего 
здоровья. 

«На железнодорожном вокзале Ива-
нова будет размещаться дополнительная 
бригада, сформированная из сотрудников 
«РЖД-Медицины». Дополнительно будут 
привлечены узкие специалисты – окулист, 
кардиолог и онколог. Запланированы про-
филактические лекции и тематические 
диктанты», – подчеркнули в департаменте.

Поезд тронулся
Итак, поезд уже отправился из Вла-

дивостока, проведен первый прием паци-
ентов. Желающих обследоваться много. 
«Нам в повседневной жизни редко удается 
вот так, потратив небольшое количество 
времени, пройти обследование. Узнать 
результаты. Причем, как я поняла, здесь 
достаточно редкое оборудование, на ко-
торое сложно попасть», – сказала одна из 
пациенток Яна Смирных.

Наибольший интерес у участников ме-
роприятия вызвал автомат, проводящий 
биоимпедансное исследование.

По слова врачей, он уникален – на ос-

новании биоимпульсов пациента искус-
ственный интеллект определяет биологи-
ческий возраст, уровень стресса, состояние 
тела, оценит работу сердечно-сосудистой 
системы. Пациенту достаточно всего лишь 
приложить к нему ступни и ладони. Та-
кой аппарат изначально был разработан 
для реанимационных отделений с целью 
расчета введения лекарственных средств. 
Но впоследствии получил более широкое 
применение, причем не только в медици-
не, но и в фитнес-индустрии. Измерение 
сопротивления позволяет оценить коли-
чество воды в организме человека, что ис-
пользуется для косвенного определения 
содержания в нем жира. 

В рамках комплексного обследования 
по итогам первой остановки в приморской 
столице специалисты провели 450 иссле-
дований. У пациентов выявили 12 случаев 
сахарного диабета и одну онкологию. 

Ждать ли поезд?
Как мы уже говорили, «Поезд здоро-

вья» – акция, основная цель которой – при-
влечение внимания граждан к важности 
профилактических медицинских осмотров, 
информирование о факторах и рисках воз-
никновения или обострения хронических 
неинфекционных заболеваний. 

Только вот следить за своим здоровьем 
надо всегда. Вне зависимости от акций и 
маршрута следования «Поезда здоровья». 
Лучшая профилактика – диспансериза-
ция – комплексное обследование, которое 
можно пройти за один день, ежедневно, 
включая субботу, в поликлинике по месту 
прикрепления. Достаточно – записаться 
через «Госуслуги».

И, между прочим, у работающих граж-
дан согласно Трудовому кодексу РФ есть 
право получить один оплачиваемый вы-
ходной день для прохождения диспансе-
ризации. Предпенсионеры и работающие 
пенсионеры имеют право на два таких дня 
ежегодно.

Так что ждать поезд для прохождения 
осмотра или нет – решать вам, ну а меро-
приятие в любом случае обещает быть ин-
тересным 

текст: Светлана Иванова 

МЕДОСМОТР – В КУПЕ 
В рамках всероссийской акции против диабета в Иваново приедет «Поезд здоровья»

«Поезд здоровья» это не полноценное комплексное обследование, скорее – акция, в рамках которой всего за полчаса можно будет 
узнать основные показатели своего здоровья, риски возникновения или обострения неинфекционных заболеваний.  

Самое интересное, что обследования будут проводиться не в больничных стенах, а в поезде…
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Антоновой С.В., (153000, г.Иваново, ул. Парижской Коммуны, д. 18, кв.12,  
e-mail: antonova.26111973@yandex.ru, тел. +7-910-982-98-12, номер квалификационного аттестата 37-10-29, 
СНИЛС 051-603-287 23, являющимся членом Ассоциация СРО «ОПКД»(№003), номер в государственном рее-
стре лиц, осуществляющих кадастровую деятельность – 3773), выполняются кадастровые работы:

– уточнение местоположения границ земельного участка с кадастровым номером 37:24:040616:30, распо-
ложенного по адресу: обл. Ивановская, г. Иваново, 20 Линия, д.25. Заказчик Макеев И.М. тел. 8-910-982-98-12, 
(Ивановская обл., г. Иваново, 20 Линия, д.25). 

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границ состоится по адресу: Ива-
новская обл., г. Иваново, ул. Парижской Коммуны, д.18, кв.12 16.10.2023 в 11 часов 00 минут. С проектом ме-
жевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: Ивановская обл., г. Иваново, ул. Парижской 
Коммуны, д. 18, кв. 12. (+7-910-982-98-12).

Обоснованные возражения относительно местоположения границ, содержащихся в проектах межевых пла-
нов, и требования о проведении согласования местоположения границ земельных участков на местности при-
нимаются с 15.09.2023г. по 16.10.2023г. по адресу: г. Иваново, ул. Парижской Коммуны, д. 18, кв. 12. (+7-910-
982-98-12), (пн.-чт. с 09:00 до 18:00, пт. с 09:00 до17:00, перерыв с 12:00 до 13:00)

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение границ: 
1. обл. Ивановская, г. Иваново, 20 Линия, дом 23 (37:24:040616:35);
2. обл. Ивановская, г. Иваново, 21 Линия, дом 16 (37:24:040616:49);
3. Земли администрации Ивановского городского поселения (153000, г. Иваново, пл. Революции, д. 6
а также с правообладателями всех земельных участков, являющихся смежными с уточняемыми земельными 

участками.
При проведении согласования местоположения границ, при себе необходимо иметь документ, удостоверяю-

щий личность, а также документы, подтверждающие права на соответствующий земельный участок.



5t.me/rk37_news vk.com/rk_ivanovork37.ru закон

Никакого сочувствия – чисто деньги 
На днях полицейские задержали 15-летнюю девочку, 

которая была курьером у мошенников. Она забирала 
деньги у граждан, обманутых телефонными аферистами, 
и отправляла их преступникам.

Пресс-служба полиции сообщала, что предположи-
тельно фигурантка забирала деньги у двух потерпевших 
в Пучеже. Передвигалась на такси, которое ей обеспечи-
ли злоумышленники. Но бдительный таксист, заподозрив 
неладное, заблокировал двери машины и привез девочку 
в отделение полиции. Сейчас ведется проверка. 

Знала ли эта девчонка, что совершает преступление? 
Почему вообще наши дети вдруг становятся способны на 
это, действуют самостоятельно или позволяют кому-то 
втянуть себя в преступные схемы?

Инспектор отдела по делам несовершеннолетних 
УМВД России по Ивановской области Ирина Шмелёва 
говорит: чтобы понять это и остановить ребенка от пре-
ступления, ведется огромная работа.

«Эта девочка поехала за деньгами к пожилому челове-
ку, обманутому мошенниками, как курьер. Но она ведь не 
вникала в детали, у нее не было ни жалости, ни сочувствия, 
ни сострадания. Она думала только о деньгах, которые она 
получит быстро на карман. И даже мысли не возникало, 
что она участник преступления. А большая их часть совер-
шается именно так, не думая о последствиях.

Особенно это проявляется в сфере незаконного обо-
рота наркотиков. Дети, которые привлечены к уголовной 
ответственности за распространение, сами не состояли на 
учете и не употребляли. Принято считать, что если связан 
с наркотиками, значит, сам наркоман – вовсе нет. Исходя 
из статистики, которую мы ведем, интерес у них – только 
денежный. В день закладчик-подросток может заработать 
больше, чем его родители за месяц. Конечно, соблазняют-
ся этим те дети, кому не заложили нравственные основы 
и элементарные правовые знания. Да и общество влияет 
на эти настроения: в интернете множество негативных 
примеров заработков блогеров, которые пропагандируют 
«ничегонеделание», пустую болтовню, красивую жизнь и 
легкие деньги. Подростки насмотрятся и думают: почему 
им так можно, а мне нет? И всегда находятся те, кто под-
держит эту идею: а давай-ка заниматься вот этими заклад-
ками – напрягаться не надо, получишь товар, схему, где его 
разложить, и так далее. И они соглашаются, не думая об 
ответственности».

Младшим по картинкам,  
старшим на кодексе

О правовой ответственности, инспекторам УПДН и 
приходится говорить на профилактических лекциях и 
занятиях с детьми.

«Прежде чем прийти в образовательную органи-
зацию с выступлением, мы проводим анализ на этой 
территории, – рассказывает Ирина Борисовна. – Какие 
преступления характерны для района, именно для этой 
школы или лицея, кто здесь живет и учится, с чем стал-
кивается педагогический коллектив. Бывает, учителя го-
ворят: да у нас всё нормально, вы нам расскажите просто 
про уголовную и административную ответственность, 
что она существует. Но всё-таки в большинстве случаев 
сразу обозначается конкретная проблематика. Например, 
недавно учителя одной школы города Иваново пожа-
ловались: дети младших классов начали материться, не 
стесняясь взрослых и друг друга, используют в речи 
ругательства и массово сквернословят. И мы сделали 
акцент в своих занятиях именно на эту часть в Админи-
стративном кодексе. Рассказали, почему так нельзя, что 
именно влечет за собой нецензурная брань, за что можно 
привлечь человека, какая и с какого возраста наступает 
ответственность, кто ее несет на данный момент, пока 
детям не исполнилось 18 лет и так далее. 

Всегда смотрим, какая тема актуальна, для какого 
возраста и ситуации. Задача – донести информацию в 
доступной форме, чтобы детям было понятно. Младшим 
рисуешь на доске, показываешь картинки. Со старши-
ми классами уже можно говорить о законах и называть 
статьи – они в этом возрасте проходят обществознание, 
и многие правовые понятия им знакомы. Но всё равно 

каждый раз думаешь, как лучше подать, чтобы усвои-
лось, чтобы уберечь детей от преступлений, чтобы они и 
сами не совершили их, и не стали жертвами». 

Разве воровать нельзя?
 Ирина Шмелёва говорит, иногда приходится объяс-

нять самые элементарные вещи: «Объясняешь детям, что 
выносить неоплаченный товар из зала торгового центра –  
это воровство. Вы удивитесь, но многие так не считают. 
Сегодня провожу лекцию, а на следующий день они идут 
«на практику»: заметит ли камера, поймают ли на выхо-
де? Эти дети потом доставляются в дежурную часть и 
прямо говорят: вчера к нам приходила Ирина Борисовна, 
а сегодня я просто решил ее перепроверить. 

Бывает так, что службы безопасности торговых цен-
тров не всегда этих ребят задерживают. Тогда у них воз-
никает чувство безнаказанности, они начинают наглеть и 
думают: если у меня это получилось один раз, получится 
и второй. В доверительных беседах эти ребята призна-
ются, что у них есть друг, который постоянно так делает 
и никогда не попадается, и это здорово. Спрашиваем, 
зачем тебе это? Адреналин, протест, желание вырваться 
из-под опеки родителей и совершить «поступок» – раз-
ные причины. А главное, что безнаказанность приводит к 
ложному ощущению вседозволенности.

И не знают они, что в Административном кодексе есть 
статья (7.27 ч. 1), которая предусматривает ответствен-
ность за мелкое хищение товара (до 1000 рублей). Если 
больше – это уже другая статья. Так вот если, не дай бог, 
ребенок совершает повторное хищение товара стоимостью 
больше 1000 рублей, автоматически возникает уголовное 
дело (ст. 158) и ребенок 14 лет несет уже уголовную ответ-
ственность – всё, жизнь поворачивается совсем по-друго-
му. К сожалению, мало кто это понимает.

Я же ее не украл, а нашел
Или вот еще из нового – дети совершают преступления 

с найденными банковскими картами. Идут по магазинам и 
расплачиваться ими за товар, не подозревая даже, что это 
преступление, причем тяжкое (158-я статья ч. 3 УКРФ). То 
есть на ровном месте они находят себе серьезную пробле-

му. Вот мы беседуем, рассказываем на профзанятиях: так 
нельзя делать. А они: а что такого? Я же не украл, я нашел 
эту банковскую карту, я не залез сумку, не вытащил ее из 
кармана. Чего меня сразу в «уголовку»? И даже не возникает 
мысли, что по закону ее нужно вернуть или в банк, или в по-
лицию, а не расплачиваться ею в магазинах. Иначе это кража 
чужого имущества, только дистанционно.

В преступном мире свои «отличники»
Опытные специалисты говорят: безнаказанность за 

малое преступление влечет большое, а дальше – пре-
ступные схемы, оргпреступность, потом уже своя коман-
да, бригада или банда с распределением ролей и ответ-
ственности. Есть реальные примеры, когда их создавали 
несовершеннолетние.

«Да, ребенок, который встает на преступный путь, 
вполне способен на это, – продолжает Ирина Шмелёва. –  
Коллеги поймут, о ком я говорю. У нас несколько лет 
назад была реальная история, когда подросток собрал 
такую группу, причем организована она была очень 
творчески. Парень вообще был от природы одарен-
ным, подавал большие надежды в учебе и в боксе, ему 
прочили хорошую карьеру. Рос он пусть в неполной, 
но в благополучной семье. Но в какой-то момент мама 
занялась личной жизнью, а бабушка одна не справилась. 
И ребенок буквально отбился от рук, забросил спорт и 
учебу, сколотил преступную группу, которая стала гро-
зой района. А глава ее был настолько талантлив, что даже 
опытные сотрудники полиции удивлялись, как он всё 
организовал и проворачивал преступные схемы, вовле-
кая не только детей, но и взрослых. Сейчас парню около 
20 лет, и он буквально не вылезает из тюрьмы.

Это, конечно, исключительный случай в нашей прак-
тике, но таких мальчишек, которые попадают в преступ-
ную среду, совершая обычную кражу в магазине, немало, 
к сожалению. Поэтому мы нужны. Будем и дальше ходить 
по школам и лицеям и разъяснять, что такое хорошо и 
что такое плохо, Уголовный и Административный кодекс. 
И если хотя бы одного ребенка удастся остановить от 
преступления, будет уже радость и удовлетворение – не 
зря работали» 

текст: Ольга Хрисанова

Что такое хорошо 
и что такое плохо? 
Детям это по-прежнему надо объяснять,  
иначе они могут совершить преступление
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ТЫКВА: 
разбираем до косточек 
и едим на здоровье

Желтая, 
потому что каротин 

Диетологи утверждают: здесь вам 
и карнитин, который дает организму 
энергию и стимулирует работу мозга, и 
витамин К, необходимый для нормаль-
ного обмена веществ и здоровой работы 
почек. Даже не будучи специалистом, 
сразу можно сказать, что в тыкве много 
каротина – об этом кричит её цвет, его 
там аж в четыре-пять раз больше, чем в 
моркови. Да и других полезных веществ 
здесь хоть отбавляй. Тыква – прекрас-
ный источник витаминов групп В, Е и С, 
микроэлементов, железа, магния, калия, 
фосфора. Она снижает последствия 
окислительного стресса, восстанавлива-
ет активность детоксикационных фер-
ментов. Кроме того, тыквенные семечки 
содержат полиненасыщенные жирные 
кислоты и микроэлементы, богатые цин-
ком, обладают желчегонным действием, 
способствуют выведению продуктов 
метаболизма из печени и нормализуют 
липидный обмен, тем самым помогая ей 
справляться со своей основной детокси-
кационной функцией. 

Врачи-диетологи включают тыкву в 
меню людей, страдающих повышенным 
содержанием соляной кислоты в желудке 
и язвой двенадцатиперстной кишки. А еще 
тыкву рекомендуют включать в рацион 
диабетикам. Она стимулирует выработку 
собственного инсулина в организме, из нее 
можно готовить десерты, которые заменят 
диабетикам шоколад и сладости.

Тыква имеет ощелачивающие свойства, 
стимулирует панкреатическую секрецию, 
поэтому больные панкреатитом на острой 
стадии сразу же после окончания голода 
могут её есть. Отваривают, готовят на пару, 
протирают или запекают. Больным также 
разрешено есть тыквенные запеканки и 
супы-пюре. Бета-каротин в составе тыквы 
оказывает положительное влияние на зре-
ние, кожу, иммунную систему и слизистую 
оболочку, способствует профилактике 
респираторных заболеваний. А благодаря 
высокому содержанию редкого витами-
на. Тыква считается лучшим гарниром к 
блюдам из говядины и свинины, потому 
что способствует усвоению тяжелой пищи, 
разгружая печень.

 Из-за низкой кало-
рийности тыква считает-

ся идеальным диетическим 
продуктом: на 100 г мякоти 

всего 22 ккал. В ней нет крах-
мала, холестерина, трансжиров и 

мало сахара, зато много полезной для 
пищеварения клетчатки. Она нормализует 
метаболизм, способствует притуплению 
чувства голода и похудению. При этом 
полезна не только мякоть тыквы, но и ее 
семечки: в 30 граммах – 70% суточной 
потребности. Они богаты витаминами и 
помогают сохранить молодость кожи, здо-
ровье ногтей и волос. При хандре можете 
также смело выбирать тарелку тыквенных 
семечек. В них содержится магний, ко-
торый помогает улучшить настроение и 
сон. Также они помогают предотвратить 
простатит и рак предстательной железы. 

Не всем одинаково полезна
Кому тыква противопоказана? 

Здоровому человеку навредить она не 
способна. Разве что из-за слишком ча-
стого употребления возникнут вздутие 
живота и проблемы со стулом. Но это же 
можно сказать практически про любые 
другие овощи.

Конечно, изредка встречается ин-
дивидуальная непереносимость тыквы, 
бывает, что неумеренное ее употребление 
приводит к ложной каротиновой желтухе 
(в таких случаях кожа человека желте-
ет). У диабетиков овощ может повысить 
уровень сахара в крови, сырую тыкву не 
стоит есть людям с воспалительными 
заболеваниями ЖКТ и камнями в желч-
ном пузыре и почках, поскольку у неё есть 
желчегонное действие. 

 Научитесь ее готовить
Тыква может спровоцировать движе-

ние камней. Необработанный овощ лучше 
не давать маленьким детям и пожилым лю-
дям, потому что она в таком виде тяжелее 
переваривается. Хотя сложно представить, 
кто вообще будет есть сырую тыкву, ведь 
тушеная или запеченная гораздо лучше 
раскрывает свои вкусовые качества – 
рецептов множество. И ивановцы знают в 
этом толк.

 Любовь Разгуленко, пенсионерка: 
«Мои знакомые очень удивляются, когда 
узнают, что приготовленная мною 
вкуснятина – пирог из тыквы. И еще 
больше ахают, узнав, что он готовит-
ся без масла, муки и яиц. Тыкву (около 
100-150 г) нужно натереть на очень 
мелкой терке (иначе пирог не получится 
нежным). Добавить по стакану кефира, 
сахара и манной крупы, чайную ложку 
разрыхлителя и щепотку цедры лимона. 
Перемешать и выложить в смазанную 
маслом форму для выпечки, распре-
делить тесто и сразу поставить в 
разогретую духовку примерно на  
45 минут (здесь не нужно ждать, когда 
манка набухнет). Пока  готовится, я 
варю сироп (на 120 г воды – 150 г сахара 
и сок половинки лимона), довожу всё до 
кипения, кипячу около трех минут, по-
мешивая. Когда пирог будет готов, его 
сразу заливаю этим сиропом и остав-
ляю на полчаса. К этому времени мои 
домашние уже сидят за столом и ждут. 
На следующий день этот чудо-пирог 
был бы еще вкуснее, но у нас обычно до 
завтра он не доживает. Ароматный, 
очень насыщенный и совсем не чувству-
ется никакого тыквенного вкуса». 

Юрий Володин: «С тыквы нужно срезать 
верх, как крышку с кастрюли, вычистить 
семечки и волокна около них. Промазать 
изнутри специальной смесью из сливочно-
го масла, ваших любимых специй, соли, 
петрушки, базилика, чеснока и перца –  
всё по вкусу. Натереть мякоть 
нужно щедро, чтобы 
изнутри тыква была 
хорошо насыщена.  
А потом заложить 
в нее кусочки мяса, 
лука и картошки. 
Для вкуса можно 
залить всё бульоном 
или водой, смешанной с 
майонезом, закрыть ты-
квенной крышкой, завернуть 
всю эту «натуральную кастрюлю» 

в фольгу и поставить в духовку примерно 
на час. Нужно смотреть, чтобы в процес-
се приготовления тыква не пересыхала 

– можно подливать немного воды прямо 
на противень. Доставать это блюдо 
желательно вместе с ним. В идеале 
живая «кастрюля» не должна развалить-
ся, ведь ее нужно будет резать на куски 
при подаче гостям. Это всегда вызывает 
бурю восторгов, и детям очень нравится. 
Да, кстати, натрите хорошую горсть 
сыра с чесноком и бросьте ее под «крыш-
ку» за пять минут до подачи – будет еще 
вкуснее».

 Ирина Шершова: «Мой сын школьник 
ничего тыквенного не ест, но от одно-
го рецепта никогда не отказывается. 
Нарезаю зелень и добавляю ее к смета-
не, туда же чеснок, черный молотый 
перец и паприку. Тыкву нарезаю куби-
ками и обжариваю на сливочном масле 
до золотистой корочки и до мягкости, 
добавляю приготовленный сметанный 
соус и тушу около двух минут, потом 
добавляю немного воды, солю, закры-
ваю крышкой и тушу еще пять минут. 
Получается очень вкусно, сытно и 
пикантно. Такая тыква может быть и 
самостоятельным блюдом, и закуской, и 
гарниром».

 Я сама тыкву режу на средние куски 
и замораживаю – зимой она почему-то 
съедается с большим аппетитом: суп-пю-
ре со сливками, тыквенное варенье или 
мороженое. А мелкие куски с чесноком, 
специями и солью сушу на сушилке, полу-
чаются такие полезные чипсы, которые 
вполне могут утолить голод, если надо 
потерпеть до утра или до обеда. А моя 
коллега делает яблочно-тыквенное пюре, 
якобы для ребенка, а на самом деле его 
съедают всей семьей. 

Так что рецептов много, открывайте 
для себя новые вкусы тыквы и  
реабилитируйте ее 

текст: Ольга Хрисанова

«Выращивать люблю, а есть – нет» – так говорит большинство огородников, 
меряясь пузатыми гигантами по осени. Редко кто признается в любви  
к этому оранжевому овощу. А зря: тыква очень полезная и вкусная.  
Просто многие не умеют ее правильно готовить. 

Тыква дачника Андрея Гусева 
из подмосковных Луховиц 
официально стала самой большой 
в России после победы на 
чемпионате гигантской тыквы в 
Ульяновске. Её вес составил  
783 кг, хотя предварительная 
оценка веса была 975 кг. В 
окружности этот гигант достигает 
почти 5 метров. И всё же он 
не побил мировой рекорд, 
установленный в 2016 году 
на ежегодном взвешивании в 
Людвигсбурге (Германия). Тыква-
монстр весом 1190 кг стала 
победителем состязания и попала 
в Книгу рекордов Гиннесса. Ее 
вырастил бельгийский фермер. 
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Участники с ограниченными возможностями здоровья 
соревновались в восьми видах искусств: музыкальном, 
изобразительном, театральном, цирковом, аудиовизу-

альном, художественном слове, жестовой песне. Ивановские 
ребята стали лучшими в хореографии, заняв весь пьедестал, 
причем в номинации «Эстрадный танец» они забрали полный 
комплект медалей.

Поделили дорогу к счастью
Обладателем высшей награды Гран-при стал инклюзив-

ный дуэт Павла Малькова и Александры Хнуриной из студии 
современной и классической хореографии «Возрождение». 
Он был создан в рамках проекта «Уникальные люди». Павли-
ку 18 лет, у него синдром Дауна, но их танцевальный дуэт с 
Сашей, обычной симпатичной школьницей, очень гармони-
чен. Это отмечают все зрители: и в Иванове, и на самых раз-
личных конкурсных площадках страны. На Международных 
инклюзивных играх ребята представили номера «Поделили» 
и «Идущие к счастью» (руководитель этого проекта – Лю-
бовь Калмыкова, хореограф-постановщик Яна Торкина).

Ничего, что ваши дети занимаются  
с инвалидами?

Любовь Калмыкова, которая, кстати, в эти дни засту-
пила на должность директора ЦКиО и принимала мно-
гочисленные поздравления от коллег, нашла время для 
разговора об инклюзиве, как инициатор этого проекта в 
регионе. Она призналась, что ее часто спрашивают: как 
реагируют родители обычных детей, когда в их группу 
приходят заниматься инвалиды. Оказалось, нормально – с 
интересом и пониманием. 

Мама Саши Хнуриной Наталья это подтвердила: «Моя 
дочка очень по-доброму относится и к своему партнеру Пав-
лику, и к другим ребятам-инвалидам в группе. К сожалению, 
вокруг много детей, жестоких и обозленных, а эти ребя-
та – добрейшие, контактные и талантливые. Они были для 
Саши каким-то открытием. Она добрая девочка, с радостью 
потянулась к ним. Безусловно, это общение и совместные 
занятия приносят радость всем». 

Мама Павлика Елена Якимычева рассказала: «По-
беда в подобных состязаниях – результат совместных 
усилий, и это очень приятно. Но мне как маме важен и 
сам процесс занятий. Ведь очевидно, насколько они на 
пользу моему ребенку, как он развивается, как стано-
вится общительнее и счастливее от этого. А еще я вижу 
искреннее доброе отношение к нему со стороны других 
детей, дружеское и доверительное – ни в коем случае не 
жалость. А еще наши ребята полноправные участники 
творческого процесса, и эмоций, идей выдают порой 
даже больше. Так говорят педагоги». 

Нужны особенные педагоги 
Роль неравнодушных, болеющих за свое дело, грамот-

ных специалистов-педагогов действительно большая. И их, 
кстати, тоже нужно подготовить и обучить – дело-то новое. 

«Поначалу у нас в Иванове их не было, приезжали москви-
чи, обучали разным творческим практикам, – рассказывает 
Любовь Калмыкова. – Мы поставили даже по итогам целый 
спектакль и показали зрителям. Теперь уже на его основе мы 
можем сами обучать педагогов, которые хотят организовать у 
себя инклюзивные творческие группы, а это становится очень 
востребованным по всей стране. Нужна наработка и объеди-
нение методических материалов в этой сфере, чтобы педа-
гогам было на что опираться. И лучше, если в содружестве с 
общественными организациями. У нас уже готовятся такие 
молодые специалисты в сфере хореографии на базе ИвГУ. 
Это единственный вуз, где мы разработали авторский модуль 
«Инклюзивная хореография», он включен в образовательную 
программу студентов как обязательный. Ребята будут обу-
чаться и пробовать себя в этом направлении, а преподавать 
им будут именно специалисты-практики».

С творческим подходом на сцене  
все нормальные

Любовь Калмыкова рассказала и о самом проекте, и о 
научном подходе к нему. «Региональное отделение Инклю-
зивной творческой лаборатории (ИТС) на территории города 
Иваново открылось еще два года назад. Это федеральный 
проект, который был инициирован Министерством культу-
ры России и призван собирать различные практики в сфере 
инклюзивного творчества (то есть с участием детей с ОВЗ. –  
Прим. автора). Фестиваль «Уникальные люди» в Иванове 
создавался, чтобы показать всему миру, что мы хотим ра-
сти и развиваться вместе: и дети-инвалиды, и обычные, так 

называемые нормотипичные ребята. Как выяснилось, спо-
собствуют этому во многом сценическое пространство и 
творческая деятельность. И одна из задумок была создать 
такую инклюзивную среду, в которой всем детям будет хо-
рошо и интересно». 

Любовь к ближнему с точки зрения науки
В рамках III Инклюзивных творческих игр состоялась 

Международная конференция «Развитие современного 
инклюзивного пространства: генезис, проблемы, стратеги-
ческие ориентиры и реабилитационный потенциал». Любовь 
Калмыкова выступила там с докладом на тему «Хореографы 
для инклюзивной творческой среды: от постановки пробле-
мы до образовательной программы». Она рассказала, что 
инклюзивная творческая среда (ИТС) самая доступная и 
быстрая в процессе обучения и социализации «особенно-
го человека», а сфера хореографического искусства – это 
особый комплексный вектор его развития и одна из форм 
реабилитации.

Нормотипичным? Еще как надо!
Возникает вопрос, кому это больше надо: детям с ОВЗ 

или обычным здоровым? Казалось бы, ответ очевиден: 
конечно, инвалидам. Это их включают в обычную среду 
и дают возможность адаптироваться в обществе и раз-
виваться, а не наоборот. Но всё не так однозначно. «Да, 
общество небыстро принимает и понимает ребят-инвали-
дов. Но творческая среда – самая продуктивная, в ней это 
сближение происходит быстрее, и обогащаются люди там 
взаимно. Задача педагога – увидеть, есть ли в коллективе 
инклюзив, то есть вовлеченность одного в другого.

Однажды к нам пришла одна мама и попросила хотя бы 
в каникулы приводить на занятия по хореографии дочку-ин-
валида, которая не могла даже нормально ходить. Внутри у 
меня всё протестовало, я представляла, сколько будет слож-
ностей в работе для всех, но решили попробовать. Наша 
девушка-волонтер прониклась и сблизилась с ней. И всё 
придумалось: как вписать ее в рисунок нашей хореографии, 
что и как можно подстроить, новая пластика и логика дви-
жений. Столько проявилось творческих моментов, эмоций 
и новых вариантов – вместе с режиссером и хореографом 
нашли прекрасные творческие идеи. Спасибо все-таки са-
мой маме, что она нам доверилась и привела дочку, и спа-
сибо детям-волонтерам. В каникулы полтора месяца они 
занимались вместе, искренне неподдельно радовались и 
были счастливы, что сегодня они кому-то помогли и сделали 
что-то хорошее. Да и их родители отмечали: с детьми-ин-
валидами их нормальные дети становятся теплее, добрее 
и счастливее. Вот в этом и проявляется инклюзив, то есть 
взаимное проникновение. Этого мы и добиваемся» 

текст: Ольга Хрисанова

«Еще неизвестно, 
кому это больше надо» 

Ивановцы стали победителями III Международных инклюзивных творческих игр
Эти очень серьезные состязания прошли недавно в Липецке. В них приняли участие более трех тысяч конкурсантов  

из 79 регионов России, а также представители 19 стран мира

Ивановская область – одна из передовых в стране 
по внедрению ИТС. Наверное, поэтому нашим 
ребятам не было равных на международных 
творческих играх в Липецке.  
В номинации «Хореография» было присуждено по 
одному лауреатству I, II и III степени. И все они на 
счету коллективов из Ивановской области.

Лауреатства I и III степени завоевали танцоры 
инклюзивной группы Dance Magic коллектива 
«Хобби Шанс» из г. Родники (руководитель 
Светлана Ставицкая). А студия инклюзивного 
танца «Вместе» центра «Танцы+» (руководитель –  
Елена Юферова) стала лауреатом II степени. В 
этом коллективе, кстати, вместе с ребятами 
танцуют родители.
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 Третий «Кванториум»  
В 67-м лицее вскоре для всех 

ивановских школьников, увлеченных 
наукой, откроется третий в Иванов-
ской области школьный «Кванториум». 
Глава региона осмотрел технопарк и 
оценил условия обучения.

«Кванториум» оснастили в рамках 
национального проекта «Образование». 
Для его работы закупили современное 
оборудование, в помещениях выпол-
нили ремонтные работы. Сейчас на 
базе технопарка проходят уроки химии, 
биологии, физики, математики, инфор-
матики для учеников лицея. В конце 
сентября «Кванториум» откроется для 
проведения дополнительных образова-
тельных курсов. Заниматься в техно-
парке смогут не только ученики 67-го 
лицея, но и ребята из других школ.

«Уверена, что технопарк вызовет 
интерес у ребят, ведь здесь новое, 
современное оборудование. Уже мож-
но не просто проделывать обычные 
опыты, но и вести исследовательскую 
работу, которая, может быть, помо-
жет ребятам в будущей профессии. 
Так что уже сейчас, сидя на уроках, 
наши ученики на всё это оборудо-
вание смотрят и уже записываются 
на занятия к нам в «Кванториум», – 
рассказала директор лицея Ксения 
Солдатова.

Добавим, «Кванториум» в 67-м 
лицее – третий школьный техно-
парк, оборудованный в Ивановской 
области. Ранее такие пространства 
появились в кинешемской школе  
№ 8 и шуйской школе № 9.

Станислав Воскресенский
Хотел обратиться ко всем жителям Ивановской области, 
поблагодарить за поддержку. Поблагодарить тех, кто 
пришел проголосовать, поддержали мою кандидатуру, 
поддержали обновленный депутатский корпус. Напомню: 
более чем наполовину обновляется депутатский корпус 
Ивановской областной думы. Я считаю эту поддержку, 
прежде всего, огромной ответственностью перед всеми 
жителями Ивановской области. Постараюсь оправдать 
доверие, сделать всё, чтобы наш регион преображался».

 Меры поддержки учителей    
  зафиксируют в законе

Глава региона подчеркнул: всё, что было 
заявлено в преддверии выборов, будет выпол-
нено. В частности, новый пакет мер социальной 
поддержки педагогов, объявленный Станиславом 
Воскресенским, закрепят в региональном зако-
нодательстве. Речь идет о доплатах за классное 
руководство и кураторство, ежегодной выплате к 
началу учебного года, об увеличении поддержки 
педагогов-наставников победителей и призеров 
всероссийских конкурсов и олимпиад.

«Весь пакет мер поддержки педагогов, кото-
рые мы недавно с вами обсуждали, предлагаю 
закрепить региональным законом, потому что 
эти выплаты не должны быть разовыми, они 
должны быть ежегодными. Я на этом настаиваю. 
Соответствующий закон я поручил уже готовить 
правительству Ивановской области, чтобы он в 
ближайшее время был внесен во вновь избранную 
областную думу», – заявил глава региона.

Учителя 67-го лицея рассказали губернатору, 
что совсем недавно как раз получили выплату к 
началу учебного года – 10 тысяч рублей. Отметим, 
в общей сложности ее перечислили более чем  
13 тысячи педагогам Ивановской области. По 
инициативе губернатора такая поддержка теперь 
станет ежегодной.

 Дополнительные возможности  
  для молодых кадров

Как отметила директор лицея № 67 Елена 
Дмитриева, коллектив в образовательном учреж-
дении в основном молодой, поэтому меры под-
держки особенно актуальны.

Так, учительница химии Ксения Солдатова 
рассказала, что трудится педагогом уже пятый 
год. В 67-й лицей пришла работать в этом учебном 
году. Она классный руководитель и теперь помимо 
федеральной выплаты – 5 тысяч рублей – будет 
получать региональную доплату в размере 3 тысяч. 
В следующем году, когда накопится необходимый 
стаж, собирается воспользоваться еще одной регио-
нальной мерой социальной поддержки педагогов –  
единовременной выплатой на погашение части 
ипотечного кредита. Ксения Солдатова поделилась 
мнением, что такие меры поддержки являются 
существенным подспорьем для молодых учителей.

Значение для педагогов имеют и условия 
работы. В настоящий момент в регионе создаются 
условия для развития технического образования: 
в сельской местности и малых городах оборудуют 
центры «Точка роста», в 11 школах, в том числе в 
67-м лицее, открыты инженерные классы, работает 
центр «Солярис».

Ивановцы поддержали Станислава Воскресенского
«Чтоб наш регион преображался»:  

первые решения губернатора после выборов
В понедельник Станислав 

Воскресенский приехал в лицей  
№ 67, чтобы встретиться с педагогами, 

осмотреть создаваемый здесь 
«Кванториум», обсудить ситуацию в 

образовании. Конечно, речь зашла и о 
выборах, которые состоялись накануне. 

За кандидатуру действующего 
губернатора проголосовало 82,49% 

избирателей. Примечательно, 
что за прошедшие пять лет 

число сторонников Станислава 
Воскресенского увеличилось. 

Нынешняя победа – уже не просто 
кредит доверия, а оценка работы, 

которая дала свои результаты.

В «КВАНТОРИУМЕ»  
ПРИ ЛИЦЕЕ № 67  
БУДУТ ОБУЧАТЬ  
ПО ВОСЬМИ  
ПРОГРАММАМ: 

 Математика после уроков, 

 Основы биотехнологий, 

 Основы нанотехнологий, 

 Законы физики, 

 Основы программирования  
на языке Phython, 

 Олимпиадная робототехника, 

 Основы робототехники, 

 Экспериментальная 
лаборатория. Химия.
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текст: Светлана Иванова

Новые правила оказания платных 
медицинских услуг

Правила предоставления медицинскими организа-
циями платных медицинских услуг вступили в силу  
с 1 сентября 2023 года и будут действовать до 1 сентя-
бря 2026 года.

Это, пожалуй, один из самых резонансных законов. 
Не по содержанию, а по количеству слухов, возник-
ших ниоткуда. Кто-то написал, что скорая теперь 
будет выезжать исключительно платно, кто-то – что 
госпитализация будет проводиться только за день-
ги. Откуда появилась эта информация – неизвестно. 
Ничего подобного в законе нет. Более того, после его 
вступления в силу для гражданина не изменилось 
ровным счетом ничего.

Все виды бесплатной медицинской помощи по поли-
сам ОМС сохраняются. Экстренная, неотложная, а также 
плановая, оказываемая в стационаре или амбулаторно, а 
также лекарственное обеспечение в стационарах – будут 
и дальше оказываться бесплатно в рамках программы 
государственных гарантий. Более того, правила уста-
навливают исчерпывающий перечень случаев, когда 
организации, оказывающие медицинскую помощь в 
рамках программы государственных гарантий или тер-
риториальной программы госгарантий, вправе оказывать 
пациентам платные услуги. По большей части речь идет 
о случаях, когда та или иная процедура проводится не 
по назначению врача или жизненным показаниям, а по 
собственному желанию и инициативе пациента.

Медицинские организации при заключении договора 
на оказание платных медицинских услуг обязаны предо-

ставить пациенту в доступной форме информацию о том, 
что он может получить соответствующую медицинскую 
помощь бесплатно. Также медицинская организация 
обязана уведомить пациента о предельных сроках ожи-
дания медицинской помощи при получении ее бесплатно.

В школы вернется серебряная медаль

Школьникам, успешно сдавшим государственную 
итоговую аттестацию, будет вручаться медаль «За 
особые успехи в учении» не только I, но и II степени. Это 
предписывают поправки в закон «Об образовании» от 
04.08.2023 № 479-ФЗ.

Медали «За особые успехи в учении» II степени, или 
серебряные медали, будут вручать за две оценки «хо-
рошо» и остальные «отлично». Как пояснили федералы, 
медаль играет роль, когда несколько абитуриентов на-
брали одинаковые баллы ЕГЭ. В этом случае медалистам 
отдается предпочтение.

Напомним, серебро в школе упразднили в 2014 году.

У родителей детей-инвалидов 
дополнительный отпуск

Родители, а также опекуны и попечители де-
тей-инвалидов могут брать дополнительные оплачи-
ваемые 24 выходных дня подряд. Закон, вводящий эту 
возможность, вступил в силу с 1 сентября 2023 года. 
Дети с ограничениями по здоровью имеют право на 
санаторно-курортное лечение. Понятно, что они не 
могут самостоятельно добираться до санаториев и на-
ходиться там без помощи родных и близких. По Тру-
довому кодексу РФ один из родителей, а также опекун 

или попечитель могут взять в месяц четыре оплачива-
емых выходных дня для ухода за детьми-инвалидами. 
Но для сопровождения ребенка с ограниченными 
возможностями на курорт родителям приходится 
использовать свой отпуск. Теперь в Трудовом кодексе 
закрепляется право на предоставление родителям 
(опекунам и попечителям) детей-инвалидов 24-днев-
ного дополнительного оплачиваемого отпуска в тече-
ние календарного года.

Вводятся новые правила продажи 
рецептурных лекарств

Вступили в силу новые правила продажи рецептур-
ных лекарств для аптек. Как уже писал «Рабочий край», 
они касаются порядка учета рецептов провизорами и не 
станут причиной дефицита лекарственных препаратов.

Новые требования, по сути, являются техническими, 
коснутся в большей степени алгоритмов работы сотруд-
ников аптечных организаций и не повлияют на реальную 
доступность лекарств для граждан. Суть нововведений 
состоит в том, что информация о рецептах на льготные 
лекарственные препараты и лекарства, отпускаемые 
дистанционно, должна вноситься в систему мониторинга 
оборота лекарственных средств. Провизор вносит данные 
по рецепту в товарно-учетную систему аптеки, а оттуда 
информация автоматически поступает в систему монито-
ринга. Учет лекарств для льготников, а также препаратов 
строгого учета (наркотические и психотропные средства –  
их выписывают на рецепте особой формы) производится 
и сейчас. В дальнейшем предполагается распространить 
этот порядок на все виды рецептурных лекарств 

КАКИЕ ЗАКОНЫ ВСТУПАЮТ  
В СИЛУ ОСЕНЬЮ

Первое сентября – это не только начало нового учебного года. Это еще и дата вступления в силу ряда законов, которые касаются и системы образования,  
и здравоохранения, и социальной сферы. Вокруг многих из них уже ходит немало легенд и слухов. Им – особое внимание

НВП, профориентация и трудовое 
воспитание: в школах появятся 
новые предметы

С 1 сентября введен золотой стан-
дарт образования. В соответствии с ним 
Минпросвещения уже обновило феде-
ральные государственные образователь-
ные стандарты. Например, в 11-м классе в 
рамках предмета «История» будут изучать 
воссоединение Крыма и Севастополя с Рос-
сией, вхождение в состав РФ новых регио-
нов, причины и ход специальной военной 
операции.

Еще одно нововведение – с 1 сентя-
бря модуль НВП стал обязательным для 
всех школ России. А в рамках внеурочного 
курса «Первая помощь» учеников 10–11-х 
классов научат перевязывать раны и про-
водить реанимацию.

Также с нового учебного года в обя-
занности школьников могут войти уборка 
класса, посадка деревьев на пришкольном 
участке или подготовка актового зала к 
мероприятиям. Это позволяют поправки в 
закон «Об образовании», касающиеся тру-
дового воспитания школьников.

Усиливается контроль  
над производителями пива

В России начнут вести реестр произ-
водителей пива, пивных напитков, сидра, 
пуаре и медовухи. Производить их смогут 
только организации из этого реестра. Обо-
рот указанной продукции организации и 
ИП смогут осуществлять только после их 
регистрации в системе «Честный знак». За 
производство пива без включения в реестр 
предусмотрены штрафы. 

Водители смогут дистанционно 
проходить медосмотр

Разрешается дистанционный меди-
цинский осмотр водителей. Данные специ-
альных устройств будут передаваться в 
медицинскую организацию. Дистанционно 
смогут измерять пульс, давление и темпе-
ратуру, выявлять опьянение. Исключения —  
перевозка организованных групп детей, во-
ждение междугородных автобусов на рас-
стояния более 300 км и транспортировка 
опасных грузов.

Усиливается ответственность  
за повреждение зданий

Вводится субсидиарная ответствен-
ность саморегулируемых организаций 
(СРО) за компенсацию вреда, причиненного 
собственнику здания во время строитель-
ных и других работ. Раньше возмещение за 

разрушение или повреждение объекта было 
трудно получить, если юрлицо — исполни-
тель работ было ликвидировано. Теперь это 
можно сделать, например, за счет компенса-
ционного фонда СРО. 

Также уточнен порядок проведения 
госэкспертизы проектной документации.

Вводятся новые меры поддержки 
инвалидов

В законодательстве закрепили сопро-
вождаемое проживание инвалидов: когда 
инвалид, не способный вести самостоя-
тельный образ жизни без помощи других 
лиц, живет не в интернате, а в домашних 
условиях, к нему приходит специалист и 
предоставляет необходимую помощь, в 
том числе в передвижении и коммуника-
ции, учебе и труде. 
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текст: Ольга Хрисанова 

Алексей Сивухин, 
преподаватель кафедры 
биологии ИвГУ, обще-
ственный инспектор по 
охране окружающей среды 

Росприроднадзора: 
«Речь идет о дрозофилах мелано-

гастер, это двукрылое насекомое, вид 
плодовой мухи из рода дрозофил. Они 
действительно живут на фруктах, ово-
щах, которые хранятся долго и начинают 
уже подгнивать. Даже если процесс бро-
жения только начался, мушки тут же его 
чувствуют. Свежие и неповрежденные 
плоды их не привлекают. В домашних 
условиях у нас нет условий хранения и 
выкладки, как в супермаркете, – даже 
при тщательном отборе всё равно где-то 
обязательно попадается подгнивший 
фрукт или овощ, помятый или поцара-
панный. Ну и дрозофилы его не упустят, 
прилетают они с улицы. Если они попали 
в вашу кладовку или на теплый балкон, 
где у вас хранится лук, морковь, картош-
ка и прочее, будьте уверены: эти мошки 
сами оттуда никуда не денутся и число 
их будет только расти. Возможно, вы 
сами и принесли их вместе с урожаем с 
огорода. Достаточно одной дрозофилы 
на одном яблоке, которая отложила в 
него свои яйца. Они очень маленькие и 
совершенно не видны, их можно съесть 
и не заметить. Как правило, одна мушка 
откладывает 20 яиц. Через восемь дней 
из них появятся новые взрослые особи, 
они начинают также летать и размно-
жаться. Вот такой «троянский конь в 
яблоке». 

Как же все-таки от них 
избавиться?

Есть разные бытовые мнения и мифы 
про народные способы избавления от 
дрозофил, которые наш эксперт вызвался 
подтвердить или опровергнуть.

 «Надо их травить дихлофосом и 
другим репеллентами».

 Алексей Сивухин: «Можно попро-
бовать обычные средства против мух и 
мошек, используя фумигатор или дымные 
спирали. Но, во-первых, это малоэффек-
тивно, во-вторых, небезопасно. Сами дро-
зофилы совершенно не вредны, даже если 
их съесть. Гораздо опаснее для человека 
средства против них. Увлекаться фуми-
гатором вообще не стоит. Ладно летом 
его можно включать от кровососущих, 
потому что это очень неприятно и опасно 
для здоровья. Но от мошек, которые 
не кусаются и в отличие от комаров и 
слепней не разносят никаких инфекций, 
использовать его нужно редко. Тем более 
не стоит пытаться травить дрозофил, 
что-то распыляя. Лучше просто плотно 
закрывать урожай, желательно натураль-
ной тканью или вообще убрать на холод.

 «Нужно распылить спирт или 
водку – мушки сразу исчезнут. Это не 
химия, это не вредно».

Алексей Сивухин: «Видимо, у людей 
есть надежда: раз спиртом можно дезин-
фицировать руки и поверхности, то и от 
мух он поможет. Они ведь такие же не-
приятные, как бактерии и вирусы. Очень 
далекое от истины умозаключение. Спирт 
мгновенно испаряется, и в этом случае 
малоэффективен. К тому же он может 
привлечь еще большее число мух, потому 
что спирты и кислоты при брожении как 
раз и привлекают дрозофил. 

 «Надо просто убрать все продук-
ты в холодильник (даже хлеб), не хра-
нить мусор в квартире, выбрасывать 
его сразу, и тогда мухам просто нечего 
будет есть».

Алексей Сивухин: «Это совершенная 
правда. Мушки не живут при температуре 
ниже плюс пяти-шести градусов. Тем бо-
лее не размножаются. Из уже зараженного 
фрукта или овоща они тоже не выйдут, им 

просто не хватит тепла, чтобы развиться 
во взрослое насекомое. Если такая воз-
можность есть – конечно, нужно убрать 
продукты в холод. Но у нас в квартирах 
нет погребов, как в деревнях или в част-
ных домах. Урожай мы храним в ящиках, 
тазах и ведрах прямо в квартире, на чер-
даках или подвалах, где сухо и тепло – а 
это лучшее место для «счастливой» жизни 
дрозофил. Так они могут существовать и 
размножаться не только осенью, но и всю 
зиму. Если им этих условий не создавать, 
они не останутся у вас жить – вот и всё».

 Дрозофилы нам в помощь, они, как 
собаки, чуют подгнившие овощи, кото-
рые мы сами ни визуально, ни по запаху 
еще не обнаружили. Поэтому их появ-
ление – сигнал: пора перебрать урожай 
картошки или лука, который заложили 
на хранение». 

Алексей Сивухин: «Так и есть, дове-
ряйте дрозофилам, они точно вам укажут, 
где и что начало портиться».

 «Мошек можно прогнать народ-
ными средствами, например гвоздикой, 
красным жгучим перцем и прочими 
специями»

Алексей Сивухин: «Да, гвоздику они 
не любят, как и многие другие пряности, 
но все они не столь эффективны против 
дрозофилы, как фумигатор. А про него мы 
уже поговорили».

 «В супермаркетах нет дрозофил, 
потому что их там травят».

Алексей Сивухин: «Не поверите, два 
года назад мне нужно было срочно для 
эксперимента найти самца и самку дрозо-
фил, чтобы их размножить. Я обошел око-
ло пятнадцати продуктовых сетевых мага-
зинов и не нашел там ни одной мухи. Это 
для меня было плохо, но для нас как поку-
пателей и для самих магазинов – показа-
тельно хорошо. Потому что, раз на фрук-
ты и овощи там не слетаются дрозофилы, 
значит, они свежие и негниющие. Только в 

одном магазине (не буду говорить в каком, 
там их уже нет) с трудом обнаружил над 
фруктами и выловил несколько особей. И, 
предупредив продавцов, чтоб не пугались 
моих действий, набрал образцы. Теперь 
ничем ужасным, агрессивным и активным 
в супермаркетах товар не обрабатывают, 
просто там соблюдают специальный 
температурный режим, следят за усло-
виями хранения и состоянием овощей 
и фруктов. Если вы заметили, почти 
не бывает (только на рынках) ящиков с 
подгнившей или несвежей уценёнкой. К 
такому же принципу хранения продуктов 
нужно стремиться и дома. Чаще делать 
уборку в помещениях и выбрасывать 
органический мусор. И тогда дрозофилы 
сами не захотят у вас жить».

И почвенные туда же
 Есть, кстати, и другие мелкие муш-

ки, которые тоже по осени нам докучают. 
Чаще всего они вьются около комнатных 
растений. Алексей Сивухин поясняет: 
«Это так называемые земляные мушки, их 
часто путают с дрозофилами меланога-
стер. Они тоже активизируются осенью, 
когда хозяйки начинают высаживать дома 
какие-то новые цветы, либо темпера-
тура на улице понижается и насекомые 
перебираются извне в домашние цветоч-
ные горшки и начинают активно летать 
по дому. С ними бороться легко: нужно 
зажечь шесть-семь спичек и потушить 
их прямо в горшочную землю головкой 
вниз. Отложенные личинки погибнут, а 
взрослые мухи не смогут отложить яйца. 
Смысл в оксидах фосфора, которые, по-
падая в почву, губительны для этого вида 
мух. Правда, они могут не понравиться 
некоторым экзотическим растениям. 
Луку, фиалке, гортензии не навредят, а 
отдельным орхидеям могут. Пробуйте 
осторожно, но против мушек эта методи-
ка 100% проверена» 

Ох, до чего же они надоели!
Речь о мошках, которые не дают нам покоя по осени. 

Они появляются буквально в каждом доме, где хранятся фрукты и овощи

Мы отмахиваемся, ворчим и раздражаемся – шутка ли, ведь с каждым днем их становится всё больше.  
Избавиться от противных мошек не получается, и это проблема. Разобраться в ней поможет специалист
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Краснощековой Екатериной Владимировной, почтовый адрес: 153012, 
Ивановская обл., г. Иваново, ул. Бубнова, д. 58, адрес электронной почты: katenok2212@mail.ru, тел.:8-
920-676-17-42, № регистрации в государственном реестре лиц, осуществляющих кадастровую дея-
тельность 29997, выполняются кадастровые работы в отношении земельного участка с кадастровым № 
37:24:040809:125, расположенного по адресу: Ивановская область, город Иваново, по улице Поэта Ле-
бедева, ГСК 67, участок 6, кадастровый квартал № 37:24:040809. Заказчик: Тонев В.Н., почтовый адрес: 
Ивановская обл., Шуйский р-н, с. Дунилово, ул. Фабричная, д. 15, тел.: 8-960-510-29-01. Собрание по по-
воду согласования местоположения границы состоится по адресу: 153008, Ивановская обл., г. Иваново, 
ул. Лежневская, д. 55, оф. 4.12 18.10.2023 г. в 11 часов 00 минут. С проектом межевого плана земельного 
участка можно ознакомиться по адресу: 153008, Ивановская обл., г. Иваново, ул. Лежневская, дом 55, оф. 
4.12 с 15.09.2023 г. по 18.10.2023г. с 10 до 17 часов с понедельника по пятницу. Требования о проведении 
согласования местоположения границ земельных участков на местности принимаются с 15.09.2023 г. по 
18.10.2023 г., обоснованные возражения о местоположении границ земельных участков после ознаком-
ления с проектом межевого плана принимаются с 15.09.2023 г. по 18.10.2023 г. по адресу: 153008, Ива-
новская обл., г. Иваново, ул. Лежневская, д. 55, оф. 4.12. При проведении согласования местоположения 
границ при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы о правах на 
земельный участок (ч. 12 ст. 39, ч. 2 ст. 40 ФЗ от 24.07.2007 г. № 221-ФЗ «О кадастровой деятельности»). 
Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение гра-
ницы: 37:24:040809:124- Ивановская область, город Иваново, улица Поэта Лебедева, 37:24:040809:123- 
Ивановская область, город Иваново, улица Поэта Лебедева, 37:24:040809:126- Ивановская область, город 
Иваново, улица Поэта Лебедева.
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В советское время к этому дню приурочивали открытие новых учебных 
заведений. Так, 75 лет назад (1948) открыта культурно-просветительная 
школа, позже училище, ныне Ивановский областной колледж 
культуры. 60 лет назад (1963) приняла учеников Детская музыкальная 
школа № 4. 55 лет назад (1968) распахнула двери общеобразовательная 
школа № 19; 50 лет назад (1973) – школа № 4; 40 лет назад (1983) – школа 
№ 9 в микрорайоне ТЭЦ-3. 

120 лет назад в Иваново-Вознесенске родился Борис 
Владимирович Лопатин (1903–1983), архитектор, 
инженер-строитель, выпускник ИвПИ, кандидат 
технических наук, доцент, завкафедрой сопротивления 
материалов энергетического института. Автор проекта 
здания старого цирка (1933), висячего пешеходного 
моста через Уводь (1953). 

75 лет назад (1948) начала прием больных 
водолечебница на Сосневском источнике (во дворе Самойловского 
комбината). Созданием лечебницы и ее работой руководил 
заслуженный врач РСФСР Г.И. Тихомиров, он же разработал методики 
лечения. Сейчас скважина не действует. 

140 лет назад родился Александр Дмитриевич Сумароков (1883–1938) –  
поэт. Литературную деятельность начинал в Петербурге. Оставил 
воспоминания о встрече с А. Блоком. В записной книжке Блока можно 
найти характеристику Сумарокову: «Человек со старым лицом и 
молодой душой; молодая душа в лохмотьях». С марта 1918 г. жил в Шуе. 
Заведовал городской библиотекой и преподавал литературу в вечерней 
школе. Сотрудничал в местной печати. В 1937 г. А.Д. Сумароков арестован 
по обвинению в антисоветской агитации, отбывал срок в Средней Азии 
и в Читинской области. Там же в мае 1938 г. был вторично осужден и 
расстрелян.

75 лет назад (1948) «Рабочий край» сообщил о решении Совета 
Министров РСФСР о строительстве в Иванове линии троллейбуса. 
Первая линия планировалась от вокзала до меланжевого комбината. 
Движение началось спустя 14 лет, первым был проложен маршрут от 
завода ЗИП (Точприбор) до пл. Багаева (Победы). 

 
100 лет назад (1923) создано Иваново-Вознесенское губернское 
отделение Общества друзей воздушного флота. Было собрано 90 тысяч 
рублей на самолет «Иваново-Вознесенский красный ткач», оборудован 
первый в губернии аэродром им. М Фрунзе.

85 лет назад в Алтайском крае родился архимандрит 
Амвросий (Александр Игнатьевич Юрасов, 1938–2020). 
Выпускник Московской духовной семинарии и 
академии. В Ивановской епархии – с 1983 г. В 1990 г.  
стал настоятелем Введенского храма, а через год – 
созданного здесь Введенского женского монастыря. 

100 лет назад в деревне Объедово (ныне Савинского 
района) родился Сергей Александрович Баканов (1923–1967) – ученый-
механик, профессор, поэт и музыкант. Ветеран Великой Отечественной 
войны. Окончил Московский авиационный институт, преподавал там же. 
С 1947 г. писал песни на свои стихи, преимущественно для студенческих 
спектаклей, капустников. Широкую известность среди студенчества 
получила его песня «Первокурсница» («…То косы твои, то бантики, то 
прядь золотых волос…»). 

160 лет назад в Киевской губернии в семье священника родился 
Дмитрий Моисеевич Петрушевский (1863–1942) – выдающийся ученый, 
специалист по европейскому средневековью, академик АН СССР. В 1920–
1923 гг. был деканом социально-исторического факультета Иваново-
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Женщина-врач
13 сентября 180 лет назад (1 сентября ст. ст.) в Нижегородской области родилась Надежда Прокофьевна 
Суслова (1843–1918), первая в России женщина – доктор медицины. Ее отец П.Г. Суслов – бывший 
крепостной графов Шереметевых, в 1860-х годах жил в Иванове, занимался торговлей и записался в 
разряд купечества. 

Надежда иногда приезжала в Иваново, в 1861 г. она писала: «Иваново… Никогда я не забуду виденного там! Какая страшная 
картина! На одной, или низшей, ступени выдвигаются страдательные личности, обратившиеся в машины, движимые чужим 
произволом, на высшей – дикие деспоты-скоты, оскверняющие собой человеческий образ, торгующие достоинством, честью. 
Ужасное зрелище!»

Желая получить медицинское образование, в 1864 г. Суслова поступила в число слушателей Цюрихского университета и в  
1867 г. первая из русских женщин получила диплом доктора медицины и хирургии и акушерства за «Доклад о физиологии лимфы». 
В 1868 г. вернулась в Россию, но, прежде чем получить разрешение работать врачом, ей пришлось снова сдавать все экзамены и 
вторично защищать диссертацию. 

В воспоминаниях современников (А. Герцена, А. Панаевой, В. Слепцова) ее образ исключительно положительный. Достоевский 
написал о ней: «Редкая личность, благородная, честная, высокая!»

С 1895 года жила в Крыму. Пожертвовала крупную сумму на строительство гимназии в Алуште, поддерживала пострадавших 
в результате Русско-японской войны, устроила в своем имении школу для нуждающихся детей. Медицинские инструменты, лекар-
ства и книги Суслова завещала больницам Крыма.

В 2012 году в Алуште поставили красивый белокаменный памятник Надежде Сусловой. На нем набиты ее слова: «Я буду считать 
себя счастливой, если сумею хоть кому-нибудь помочь в трудном положении, облегчить какое бы то ни было горе, одним словом, 
совершить не подвиг, а простое проявление любви и милосердия».

Вознесенского педагогического института (1920–1923 гг.), преподавал 
в Иваново-Вознесенском политехническом институте, совмещая с 
должностью профессора МГУ. 

130 лет назад родился Иосиф Иванович Гладунюк (1893–1978) – 
музыкант, педагог, главный дирижер Ивановского театра музыкальной 
комедии (1938–1963).

105 лет назад (1918–2007) в Иваново-Вознесенске родился Михаил 
Сергеевич Агеев, известный ивановский живописец, выпускник 
местного художественного училища, народный художник России (1999).

155 лет назад (1868) на станции Новки открыта Шуйско-Ивановская 
железная дорога. Начала свою историю Северная ж. д.

125 лет назад родился Иов (Владимир Андрианович Кресович, 
1898–1977) – деятель РПЦ, возглавлял в разные годы более десятка 
епархий. В 1973–1977 гг. архиепископ Ивановский и Кинешемский. 
«Уладил возникший ранее конфликт с церковным советом 
кафедрального собора, нормализовал взаимоотношения с советами 
приходов». В сентябре 1977 г. Иов обратился к патриарху с просьбой 
отправить его на покой, через два месяца после увольнения 
скончался на Украине.

110 лет назад в Иваново-Вознесенске родился 
Александр Никанорович Столяров (1913–1993) – 
Герой Советского Союза (1945), командир отделения 
62-го отдельного отряда демаскировки и дегазации 
на Волжской, затем Днепропетровской военных 
флотилиях, воевал на Сталинградском и 1-м 
Прибалтийском фронтах. После войны жил в Иванове, 
работал в химико-технологическом институте.

125 лет назад в Шуе родился Михаил Павлович Корзенев (1898–1972), 
крупный специалист по животноводству, профессор Ивановского 
сельскохозяйственного института. 
110 лет назад (1913) проведены молебен и акт открытия музыкального 
училища в Иваново-Вознесенске.

95 лет назад в Иваново-Вознесенске родился Евгений 
Алексеевич Грибов (1928–2008) – график и живописец, 
народный художник РФ, лауреат VII Всемирного 
фестиваля молодежи и студентов в Вене (1959), 
областных и городских премий. Воспитанник ивановской 
27-й школы, выпускник Ивановского художественного 
училища, автор многочисленных графических листов, 
картин, монументальных декоративных произведений.

80 лет назад (1943) 332-я стрелковая дивизия, сформированная 
в Иванове, освободила город Велиж в Смоленской области. 
В ознаменование этого одна из улиц города Иваново названа 
Велижской, а улица в Велиже Ивановской.

105 лет назад родился Александр Алексеевич 
Кончин (1918—1945) – Герой Советского Союза (1945). 
Погиб во время штурма Берлина. В 1938 г. окончил 
Ивановский индустриальный техникум.

90 лет назад (1933) в Иванове открыт первый зимний 
стационарный цирк на 2100 мест (архитектор  
С. Минофьев, инженер Б. Лопатин). Высота купола 
составляла 25 м. Здание было взорвано в 1977 году  
из-за ветхости деревянных конструкций.
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 Дворовые чемпионы
Пять футбольных команд приняли участие в турнире Лиги дворовых чемпионов, который прошел в 

Иванове на стадионе МБУ «Восток». На поле вышли игроки 9–13 лет. Главным судьей турнира выступил 
Иван Черкасов. В каждой команде был также награжден лучший игрок.

 Игры вничью

Два последних матча в рамках 
первенства России ивановский 
футбольный клуб «Текстильщик»  
провел вничью. 

2 сентября ивановцы на выезде играли с 
курским «Авангардом». Обе команды взяли по 
одному мячу (у красно-черных отличился Алексей 
Скворцов). 9 сентября со счетом 1:1 завершился до-
машний матч против московской «Родины-2». Гол в 
ворота противника вновь забил Алексей Скворцов.

По итогам девяти прошедших игр «Текстиль-
щик» занимает серединное пятое место (второй 
дивизион, серебряная группа): две победы, одно 
поражение, шесть игр вничью.

13 сентября «Текстильщик» в рамках Кубка 
России по футболу на выезде сыграл с вологод-
ским «Динамо». Финальный счет – 2:1 в пользу 
ивановцев. Поразили ворота противника Максим 
Данилин и Александр Лихачёв.

 Иваново примет Кубок мира

Всемирная федерация фудокан внесла в свой 
официальный календарь на 2024 год проведение 
Кубка мира в Иванове. Международные 
соревнования пройдут с 8 по 10 марта во Дворце 
игровых видов спорта.

Участие в турнире уже подтвердили спортсмены из Узбеки-
стана, Беларуси, Таджикистана, Грузии, Индии, Индонезии, Сер-
бии, Азербайджана и Израиля. Мероприятие подобного уровня 
пройдет в Иванове впервые.

Фудокан – стиль традиционного карате, созданный в 1980 го-
ду югославским мастером боевых искусств Ильей Йоргой. Всего в 
мире фудокан занимаются от 2 до 15 миллионов человек.

 Увидеть профессиональный баскетбол  
   можно бесплатно
На этой неделе стартует групповой этап Кубка 
Давида Берлина, это отборочный раунд Кубка 
России по баскетболу среди женщин. 

В Иваново приедут курская команда «Динамо-Фарм», «Платов» 
из Ростовской области, «Владимирские львицы» из Владимира. Они 
встретятся с местной «Энергией». Игры пройдут 14, 15, 16 сентября 
на паркете ивановского Дворца игровых видов спорта. Зрители смо-
гут бесплатно посетить матчи профессионалов. 

Добавим, что на прошлой неделе в Иванове прошел предсе-
зонный турнир Литвинова. Ивановские баскетболистки смогли 
занять только четвертое место. 

 Самый массовый забег

В субботу, 16 сентября, на территории 
парка культуры и отдыха имени 
Революции 1905 года состоятся городские 
соревнования по кроссу в рамках 
Всероссийского дня бега.

Начиная с 2004 года «Кросс нации» самое 
массовое по количеству участников и самое мас-
штабное по географическому охвату спортивное 
мероприятие, проводящееся в России. В Иванове 
впервые «Кросс нации» прошел в 2006 году.

В программе соревнований этого года помимо 
забегов разных возрастных категорий от 6 до 70 лет 
и старше пройдут семейные забеги с детьми 6–7, 
8–9 и 10–11 лет в рамках спартакиады семейных ко-
манд «Дружный старт», забеги семейных династий, 
в которых обязательным условием должно быть 
участие прародителя, родителя и ребенка 11 лет и 
младше, а также забеги педагогов дошкольных и 
общеобразовательных учреждений.

В городском спорткомитете уточнили, что 
соревнующиеся до 17 лет включительно могут 
принять участие в забеге только с допуском врача. 
Участники от 18 лет и старше – с допуском врача 
или личной подписью в карточке участника, под-
тверждающей персональную ответственность за 
свою жизнь и здоровье во время мероприятия.

Обязательна предварительная регистрация на 
сайте orgeo.ru.

Участникам предстоит преодолеть трассы про-
тяженностью от 350 метров (для семей) до  
5 километров (для старших возрастных групп).

Результаты бегунов в возрастных группах от 
6 до 9 лет и от 18 лет и старше, выполнивших вид 
испытания «Кросс» комплекса ГТО в соответствии 
со своей возрастной ступенью, заносятся в АИС ГТО.

Торжественное открытие городских соревнова-
ний состоится 16 сентября в 11:00 на главной сцене 
парка культуры и отдыха имени Революции  
1905 года. Награждение победителей будет прохо-
дить там же сразу после окончания забегов группы.

 Полный контакт
В Иванове прошел Кубок России по кудо. Это 
современное полноконтактное боевое единоборство, 
созданное в 1981 году на основе карате кёкусинкай, 
дзюдо и тайского бокса. Одной из важнейших 
особенностей кудо является использование во время 
поединка защитного шлема.

На площадке ивановского Дворца игровых видов спорта со-
стязались сильнейшие кудоисты страны. Было разыграно восемь 
комплектов наград среди мужчин и женщин.

Ивановскую область на соревнованиях представляли: мастер 
спорта, трехкратный чемпион России, победитель первенства 
мира Александр Аркадьев и кандидат в мастера спорта, призер 
всероссийских соревнований Игорь Промзелев. К сожалению, 
представители Ивановской области из-за травм не смогли побо-
роться за медали. 

В командном зачете первыми стали спортсмены из сборной 
Центрального федерального округа. Дальневосточные кудоисты – 
вторые. Замкнула тройку команда ПФО.


